
                                                             

                                                          Ata nº 7 

(Quadriénio 2021/2025) 

 

Aos dezasseis dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, pelas vinte e uma 

horas e dezasseis minutos, no Polo Cultural da Amoreira (antiga escola 

primária), sito na Rua dos Arrabaldes nº 10, reuniu a Assembleia de Freguesia 

com a seguinte ordem de trabalhos: Ponto Um – Antes da ordem do dia; Ponto 

Dois – Apresentação e eventual ratificação da decisão da Junta de Freguesia na 

celebração dos protocolos de parceria com a AEJO conforme alínea J) do 

número 1 do artigo 9 da lei 75/2013 de 12 de Setembro; Ponto Três – Informação 

escrita do Presidente da Junta de Freguesia à Assembleia de Freguesia; Ponto 

Quatro – Depois da ordem do dia. 

Estiveram presentes os seguintes membros da Assembleia de Freguesia: 

Orlando Elias Militão de Carvalho, Juliana Micaela Ferreira Correia, Amílcar 

Prata Palma dos Santos, José Luís Henriques de Carvalho (em substituição do 

Paulo Oliveira), Elisabete Rocha Castanheira, Ana Catarina Mateus Afonso, Luís 

Miguel Martins Pereira. Esteve ausente o membro da Assembleia de Freguesia 

Paulo Alexandre Pereira Oliveira, tendo justificado a sua ausência, através de 

carta, invocando motivos familiares. 

Ponto Um - O Senhor Presidente de Assembleia inicia a sessão cumprimentando 

os elementos do Executivo, bem como os da mesa da Assembleia de Freguesia 

e o público presente. De seguida o Senhor Presidente da Junta pediu 

autorização ao Senhor Presidente da Assembleia de Freguesia para inserir dois 

pontos à ordem de Trabalhos. O Senhor Presidente da Assembleia de Freguesia 

autorizou a inserção dos seguintes pontos: Ponto Quatro - Autorização para 

compra do terreno situado em Entre Estradas na Freguesia de Amoreira e 

autorização para assinatura da Escritura do mesmo; Ponto Cinco - Pedido de 

alteração da denominação do Largo da Árvore; sendo que - Depois da Ordem 

do Dia será atribuído o Ponto Seis. 

O Senhor Presidente da Assembleia convida a segunda secretária para 

secretariar a reunião, tendo em conta a ausência do Senhor Paulo Oliveira. 

O Senhor Presidente de Assembleia questiona os membros da Assembleia se 

se querem inscrever para o uso da palavra. 

Solicita o uso da palavra o Senhor Amílcar Prata Palma dos Santos com o intuito 

de fazer um agradecimento público pela iniciativa do Executivo ao ter colocado 

um mural em homenagem aos combatentes da guerra do ultramar, homenagem 

esta, que não serve apenas para os combatentes, mas também para as suas 

famílias que os viram partir sem saber se voltavam. Reforça ainda que se trata 

de uma obra simples, mas de um enorme significado por representar uma parte 

da nossa história com grande simbolismo emocional. Terminou parabenizando  



 

o Senhor Presidente de Junta e seu Executivo, mostrando ainda o seu agrado 

com a quantidade de pessoas que assistiram a esta inauguração. 

Ponto Dois - Neste ponto, o senhor Presidente de Assembleia pede ao Senhor 

Presidente de Junta que dê uma breve explicação relativa ao protocolo de 

parceria com a AEJO.  

O Senhor Presidente de Junta passa a esclarecer que este protocolo inclui entre 

outros, o transporte de crianças e a limpeza de espaços escolares, e que foi 

necessária a assinatura de um documento num curto espaço de tempo tendo ele 

avançado para que as crianças não fossem prejudicadas. Por este motivo apela 

a que seja feita uma votação nesse sentido. O ponto dois foi colocado a votação 

e aprovado por unanimidade. 

 

Ponto Três - No início da sessão o Senhor Presidente da Junta terá facultado a 

todos os membros da Assembleia um documento com toda a informação sobre 

as atividades desenvolvidas nas áreas sociais, da comunicação, das 

obras/intervenções, da cultura, do ambiente entre outras. Dado haver um freguês 

sem acesso a este documento, prossegue com a leitura do mesmo. No âmbito 

da área Social foram realizados os transportes habituais das refeições e dos 

utentes da CerciPeniche, de dois alunos do jardim-de-infância, bem como, os 

transportes para as salas terapêuticas do Município, foram também deferidos 

apoios ao Bebé Amoreira. Na Comunicação continuaram a ser atualizados o site 

e o Facebook da Freguesia e foi instalado um painel informativo na parede 

exterior da sede da Junta de Freguesia. No que respeita a Obras e Intervenções 

concluímos o calcetamento na Rua Francisco da Silva Horta, foi feita a reparação 

do parque infantil na Praia D´el Rei, aplicámos massas frias em diversas ruas, 

substituímos na sua totalidade a areia existente na caixa do Jardim de Infância 

e continuámos a colocação de sinalização na Praia D´el Rei, comunica ainda 

que a estrutura de madeira no parque do rio foi vandalizada e que teremos que 

intervir na reparação da mesma. Na área da Cultura inaugurámos o Memorial 

aos ex combatentes. Relativamente aos desenvolvimentos na área do Ambiente 

foram feitas diversas pulverizações e informa que temos tido vários 

constrangimentos relativos a resíduos e lixo deixados junto aos contentores para 

os quais não temos resposta, mas que o Município tem dado apoio neste âmbito 

com a recolha dos mesmos ou com a identificação de quem coloca os resíduos 

indevidamente junto aos contentores. Quanto a outras atividades/informações, 

foi aprovada a candidatura no âmbito do Mercado Aberto através do IEFP com 

o Senhor Amândio Amável e continuamos a trabalhar nas montagens do recinto 

para o evento Festival da Ginja, assim como, na nova decoração com um grupo 

de voluntárias. 

O Senhor Presidente de Junta pede o uso da palavra para convidar todos os 

membros da Assembleia a estarem presentes e a participarem no Festival da 

Ginja. Acrescenta que neste ponto não constou a informação acerca da compra  



 

de uma placa vibratória em segunda mão para o bater as massas frias, evitando 

assim que a Junta esteja dependente da Câmara para este efeito. 

 

Ponto Quatro – Autorização para compra do terreno denominado - Entre 

Estradas sito na Freguesia de Amoreira e autorização para assinatura da 

Escritura pelo Senhor Presidente da Junta de Freguesia, José Pedro Rolim 

Horta.  

Colocado a votação o ponto foi o mesmo aprovado por unanimidade. 

Ponto Cinco – Pedido de alteração da denominação do Largo da Árvore. Na 

última Assembleia o Senhor Presidente de Junta adiantou que seria apresentada 

numa próxima sessão a alteração de nome do largo da árvore para Praceta João 

Carlos Narciso, tal como sugerido em Assembleias anteriores pelo Senhor Luís 

Pereira. Por conseguinte, pede ao Senhor Presidente de Junta que elucide os 

restantes membros da Assembleia acerca do motivo pelo qual não podemos 

avançar com esta alteração. 

Por sua vez toma o uso da palavra o Senhor Presidente de Junta que esclarece 

não ser uma alteração simples dado que a informação toponímica é da inteira 

responsabilidade da Câmara e que vai contra o regulamento 237/2009 que refere 

que quando já existe um registo de rua e código postal apenas podem ser 

efetuadas alterações em casos que se justifiquem, nomeadamente motivos de 

reconversão urbanística e existência de topónimos considerados inoportunos, 

iguais ou semelhantes, com reflexos negativos nos serviços públicos e nos 

interesses dos munícipes. Pode de fato ser feita uma sugestão de nome de rua 

por parte da Junta de Freguesia, no entanto, apenas nos casos de ruas novas.  

 

Ponto Seis – Depois da Ordem do Dia.  

Inscreve-se para tomar o uso da palavra o Senhor Luizinho da Conceição Leal. 

O Senhor Luizinho da Conceição Leal começa a sua intervenção colocando em 

cima da mesa de Assembleia um saco que lhe foi dado aquando a sua 

participação no evento FOLIO, por não o querer manter em sua casa, visto lhe 

ter sido dado por “gente de baixo nível”. Lamenta que a Freguesia de Amoreira 

seja a única que não tem dia de freguesia instituído apesar de ser a mãe de duas 

que o têm (Olho Marinho e Vau). Segundo os seus critérios, a Amoreira fará este 

ano 440 anos de existência e o problema do dia da freguesia é facilmente 

exequível, contudo, “trata-se de cultura e cultura não é Benvinda aqui”. Avança 

que está a escrever um segundo livro cujo título é “Lugar da Moreira”, 

cientificamente estruturado. Elucida que o site da Junta de Freguesia tem vários 

erros de natureza histórica. Questiona o ponto de situação relativo a vários dos 

pontos que constam no programa eleitoral, tais como: a criação de uma área 

habitacional para fixação de novos residentes; a sensibilização junto dos  



 

proprietários para a recuperação das habitações devolutas; a construção do 

parque das caravanas; a valorização e incentivos para o comércio e indústria de 

pequenas e médias empresas; a instituição do gabinete de apoio ao idoso; as 

consultas gratuitas de apoio social e familiar; a construção do infantário para a 

criação de postos de trabalho e fixação de casais; o fomento da participação da 

população nas decisões a tomar em relação à freguesia; os incentivos para a 

recuperação de azenhas e rota dos moinhos; a criação de espaços alternativos 

para jovens em ocupação de tempos livres; a colocação de contentores 

subterrâneos para os vários tipos de lixo; os programas de apoio ao crédito para 

aquisição de casa. Aponta que falta de dinheiro não é desculpa quando as contas 

não são apresentadas em reuniões de Assembleia e que, além disso, é a própria 

Junta de Freguesia que aprova as contas e orçamentos. Pretende ainda saber 

quem é que organiza o Festival da Ginja que no seu entender não deveria de ser 

chamado de “festival” porque o termo “festival” serve para homenagear um 

artista ou a arte. Por fim, propõe que a Junta de Freguesia tenha uma lista dos 

alojamentos locais existentes na aldeia para o devido encaminhamento dos 

turistas.  

Não havendo mais intervenções, o Senhor Presidente de Assembleia dá por 

encerrada a sessão às vinte e uma horas e cinquenta e cinco minutos da qual 

foi lavrada a presente ata que foi posteriormente lida e assinada por todos os 

presentes. 

 

Orlando Elias Militão de Carvalho: ____________________________________ 

Juliana Micaela Ferreira Correia: _____________________________________ 

Amílcar Prata Palma Santos: ________________________________________ 

José Luís Carvalho: _______________________________________________ 

Elisabete Rocha Castanheira: _______________________________________ 

Luís Miguel Martins Pereira: ________________________________________ 

Ana Catarina Mateus Afonso: _______________________________________ 


